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哪哪里里有有难难题题，，““技技术术大大脑脑””就就去去哪哪
济南热电工程公司吴兆帅专解供热疑难杂症

本报记者 蒋龙龙
实习生 任秀 赵晓彤

挨家挨户找不热原因
居民写千字表扬信

去年为了进一步改善大气
质量，济南市决定对供暖燃煤
小锅炉进行燃煤替代改造。山
东工艺美院的几台燃煤小锅
炉根据政策也要进行拆除。
这些燃煤小锅炉不仅给单位
供暖，还给周边的千佛山东路
37号院、39号院等小区供暖。工

艺美院锅炉拆除后，这些小区
都加入了济南热电公司的供热
管网。

按照别的小区经验，加入
集中供暖后，小区的供暖效果
都会有很大提升。“没想到刚进
入供暖季，极寒天气袭击了济
南，当时的千佛山东路39号院
乃至整个原工艺美院供暖区多
家用户供暖不正常，有的根本
不热。”小区居民马先生说道，
其中39号院，因建筑地基最高，
又处供暖末端，“不热现象更明
显，很多居民意见很大”。

为解决问题，济南热电派

出下属工程公司技术设备处处
长吴兆帅带领近10人团队来
到现场。面对意见很大的居
民，吴兆帅耐心倾听大家提
出的问题与诉求，然后逐一
入户调查访问，同时安排员工
对供热系统进行科学有序的采
样与检测。

马先生回忆道，吴兆帅当
即向市民道歉并保证解决问
题，保证让居民家的暖气都热
起来。“吴兆帅每天都盯在现
场，靠在小区，经过多天的施工
和改造，居民家的暖气都先后
热了起来。”为了向吴兆帅表示

感谢，市民马先生代表小区居
民给济南热电公司写了一封千
言感谢信。

感谢信中对吴兆帅称赞
道，“吴兆帅面对困难，敢于担
当，扎实工作，没有在居民家歇
过一次脚，没喝过一杯茶……
为他点赞！给热电公司点赞！”

哪里有疑难往哪去
参与多个燃煤替代项目

每年在济南热电的供暖区
域内都有不少新小区加入集中
供暖，第一年加入供暖难免会
遇到一些问题，调试起来也并
不容易。二环南一新小区相关
负责人邢先生告诉记者，小区
于2016年5月份开始入住，热调
试期出现的情况比较多，居民
意见比较大。为了确保供暖正
常，吴兆帅与同事来到小区，调
节小区供暖系统。

为了让供暖系统早日稳
定，吴兆帅弯着身子在仅有三
四平米的单元热力设施间里进
行热调试。由于空间过于狭小，
设施间也经常发生积水的现
象，“吴兆帅只能在里面趟着水
一点点地调试。”邢先生说。因
为小区供暖管道复杂，问题也
比较棘手，吴兆帅经常一站就
是五六个小时。邢先生告诉记

者，“吴兆帅忙起来连说句话的
工夫都没有，每天早出晚归，非
常敬业。”

吴兆帅所在的济南热电有
限公司工程公司去年承担了多
个小区的燃煤替代项目和老旧
小区供热项目。“这些项目的前
期介入，到中期设计，再到后期
解决问题，吴兆帅都参与其
中。”济南热电有限公司工程公
司党委书记董章营介绍，吴兆
帅并没有固定负责哪个片区，

“由于他既懂技术也懂理论，有
什么疑难杂症，别人解决不了
就派他去”。

家住经七路25号院的200
户居民几十年来一直靠小区里
的小锅炉供暖。按照济南市要
求，这个小锅炉也要拆除，居民
加入集中供暖。快到供暖季，相
关单位才反映到济南热电公
司。眼看着天气越来越冷，居民
也越来越着急。接到公司紧急
通知后，吴兆帅立即带领团队
赶到小区。在小区里，吴兆帅和
同事一起了解该小区户型、供
热管网分布，制订施工计划。吴
兆帅还与居民代表随时进行交
流了解居民的问题和需求。

小区居民代表杨女士告诉
记者，“整个项目的进展可以说
非常迅速，四十多天之后小区
就加入了集中供暖”。

泉城暖心人

36岁的吴兆帅是济南热电
有限公司工程公司的技术设备
处处长。2006年，他从大学暖通
专业毕业之后便被招聘到济南
热电公司。作为一名80后，虽然
只有10年工作经验，但他已经在
多个岗位上历练。无论多么难搞
的供热问题，到了他这里，都是

“手到病除”。吴兆帅由于搞定多
个供热问题，让他在业内有个

“技术大脑”的外号。
吴兆帅正在查看供暖设施。 本报记者 蒋龙龙 摄
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